
107學年度第二學期第二次班代大會會議紀錄 
時間：107年9月11日 12:00-13:00 
地點：多媒體教室（創造樓三樓） 
出席人員：宋慶瑋校長、學務主任徐正芬主任、教務主任林建宇主任、輔導主任徐雨堤主任、

總務主任劉麗芳主任、圖書館主任王昱昭主任、主任教官邱大春教官、訓育組長廖書儀組長、

衛生組長張瑋竣組長、活動組長李柏燁組長、生輔組長朱元康組長、體育組長洪慧貞組長、全

校高一～高三班代。 
 
一、班聯會工作報告 
 
5/24為班畢聯正副主席選舉 
5/31為舞唱會 
 
二、提案討論 
 
• 提案一 
• 班級:112 
• 案由:改善排水措施 
• 說明:學校多處洗水台都有堵塞的現象，希望能積極處理 
 • 回覆:如果有堵塞可以至總務處反應，並請同學不要在洗手台清洗餐盒導致堵塞 
 
 • 提案二 
• 班級:112 
• 案由:增設更多各項比賽 
• 說明:希望能有更多的比賽項目可以舉辦  
• 回覆:陽明已有許多體育比賽請同學們多加參與 
 
 • 提案三 
• 班級:112 
• 案由:學校食物新鮮度控管 
• 說明:有同學反應食物品項有時候不夠理想 
 • 回覆:將告知廠商改善，若同學還有其他寶貴的建議，歡迎隨時轉知衛生組。 
 
 
 • 提案四 
• 班級:108 
• 案由:打掃時間可否放同學自行點播的歌曲 
• 說明:打掃時間的音樂只有一首，放完了就沒了，若能由同學向班 聯會點播，打掃時間放到

上課時間，促進同學打掃時的意願 
• 回覆:班聯會的工作並不包含於打掃時段播放音樂，且打掃音樂已經每個學期都有做變更 
 
 • 提案五 
• 班級:109 
• 案由:陽明帽T 



• 說明:1.希望能重新開放賣陽明帽T，知道陽明帽T是每隔固定時間 才賣就是每五年才賣，例

如:25屆賣，下一次就是30屆，可是對今 年26屆的高一而言是不可能買到的，更不用說是穿著

運動服或制 服外，這麼有代表是陽明人的帽T走在路上。 
• 2.陽明帽T也能減少學生在並非是便服日時穿著便服 • 回覆:陽明帽T並未開放作為制服。當時

製作時也已聲明並不會作為制服，這是基於學校的管理問題。 
 
 • 提案六 
• 班級:109 
• 案由:原生社賣冰 
• 說明:開始接近酷熱的夏天，希望能在原生社買到消暑的冰，例如: 小美冰淇淋、冰棒⋯ 
• 回覆:1.有核可認證的冰品皆為統一企業旗下，但統一並未走校園通路 
2.旺旺果粒多原生社會在夏日冷凍過後販售 
 
 班聯會組織章程之修改 
       桃園市立陽明高級中學班級聯合會組織章程 
第一章 總綱 
第一條 名稱:本會訂名「桃園市立陽明高級中學學生班級聯合會」-簡稱「班聯會」， 
以下簡稱本會。 
第二章 宗旨 
第二條 以建立校園民主精神，培養學生民主法治及自治精神。  
第三條 聯繫同儕情誼，強化校園溝通，促進團體和諧進步。  
第四條 本會為本校學生之最高組織，推動各項全校性之一切活動。  
第五條 培養積極愛護團體，具有高度服熱忱及辦事能力之人才 
第三章 組織 
第六條 全校同學為本會基本會員。 
第七條  
一、班級代表全校各班以班長及另選一位代表為班級代表。 
二、資格:思想純正，品行端正，理性熱心負責之人。 第八條 各級幹部: 
一、主席及副主席:由高二同學擔任。 
二、各組組長、副組長、組員:遴選表現優異高一升高二之儲備幹部擔任。 
三、顧問: 
歷屆幹部及組員為當然顧問，歷屆主席為班聯會首席顧問;歷屆各組 組長為各組首席顧問。 
四、儲備幹部: 
各組招收高一同學，總人數至多120人。 五、各工作組: 
1.設秘書、機動、活動、總務、美宣、公關組。 
 2.各組設組長、副組長各一人 
(其下設組員，各組連同組長、副組長至多十人。) 
 3.全體班級代表配合各組活動 
第九條 幹部職掌 
 一、主席:綜理全校班聯會會務，召集班聯會，並協助配合推動學校各項活動。  
二、副主席:協助主席推展會務，若主席無法處理職務時由其代理。  
三、秘書組: 
1.執掌班聯會文書，整理班代大會紀錄，公佈討論提綱，建立檔案資料。 
2.管理各會議出席表。  
3.負責班聯會「問卷表」及「意見表」之處理工作。 
四、機動組:  



1.執掌班聯會秩序，宣揚學生遵守各項活動秩序，協助學校提倡優良校風。  
2.處理大會之庶務、場地佈置、音響等工作事宜。  
3.協助校內學生反映意見予校方  
4.定期與校方主任、組長瞭解校內目前新政策之狀況 
五、活動組: 
配合學校行政，設計並企劃各項活動及攝影。  
1.負責籌辦班聯會活動，協助辦理全校性活動及各項社團表演等等事宜。  
2.負責設計各項活動方式及細節。  
3.負責拍攝班聯會活動並協助學校各項活動。 
六、總務組: 
1.執掌班聯會內一切會計相關事務。  
2.負責校慶紀念品事務徵稿審核。 
3.於每次班聯會召開時，對大會公佈收支帳務。 
七、美宣組: 
支援各組活動之美術宣傳等一切事宜。  
八、公關組: 
1.負責增進公共關係，對外接洽、對內聯繫等事宜。 
2.宣傳各類活動訊息。  
九、顧問:協處班聯會推展業務，及相關活動諮詢。 
第四章 選舉 
第十條 主席及副主席選舉辦法: 
一、每年五月公告辦理選舉事宜。 
 二、候選人由高一各班導師推薦、並由學務處召集會議審核資料。  
三、由各候選人發表政見並利用班會課進行全校投票。  
四、必須全體會員三分之二以上投票。  
五、選舉事項另訂實施要點。 
第十一條 各組組長、副組長及股長選定辦法。 
 一、各組於第一學期十月底前招收高一儲備幹部。 
二、第二學期六月底前，由當屆高二幹部選出下屆組長、副組長及組員。  
三、任期:班聯會主席、副主席及各級幹部任期為ㄧ學年。  
四、辭退:班聯會幹部及組員有下列情形之一者，應予辭退其職務: 
1.曠廢職責，經班聯會會議決議予以退職者。 
 2.違犯校規受記過以上處份者。 
 3.發生其他不可抗拒之事故，經班聯會議決議或學校准其辭退者。  
4.違反班聯會組織章程，屢勸不聽者。 
第五章 班聯會  
第十二條 開會: 
一、班聯會至少每學期召開一次班級代表會議。  
二、班聯會各會議遵照班聯會會議章程規定開會。(參照班聯會會議章程) 
第十三條 活動要領:  
一、班聯會各項活動不得違背校規及相關法令。  
二、班聯會在學務處指導下策劃校內各項學生活動及社團活動， 
研討通過後發動全體同學響應參與。 
三、班聯會議決事項須經出席人數三分之二以上同意，始為通過， 
通過後即代表全體學生意見，決議時應慎重。  
四、應隨時與指導老師協商各項事項，不得獨斷獨行。 



五、班聯會代表全體學生，在校內作一切合法之活動，不得直接與校外聯繫。  
六、得在學校輔導下設置學生意見調整表，作最佳的溝通橋樑。 
 七、各組應利用課餘時間教導各組儲備幹部，有關該組職掌及正確服務態度。  
八、篩選儲備幹部及選擇幹部之重點:服務熱忱、服務態度、 
處事能力為最大考量。 
 第十四條 獎懲 
一、在任職期間克盡職守，確實扮演學生與學校溝通橋樑角色成功者， 得從優獎勵。 
二、在任職期間怠忽職守，或未經班聯會決議，獨斷獨行，違反校規， 破壞校譽者，得予以

懲處。 
第六章 經費  
第十五條 來源 
一、會員繳納。 
二、活動盈餘。 
三、其他合於規定之經費，如上級補助、獎勵...等。 
第十六條 會費 
 一、會員會費由班聯會於新學期開始時之會議，視該學年活動討論決定，由會員自由繳納會

費(上限:每學年至多200元) 
 二、支出項目:全校性、社團性、跨校性...等學生活動費用。 
 三、經費使用:開設專戶，循正常會計程序支用，並定期送指導教師審核。 
 第七章 修正 
第十七條 修正條例  
一、成員:當屆主席、副主席、各組組長、八名首席顧問。 
 二、會議成員出席四分之三以上，三分之二以上贊成方可修改， 
並經過指導教師及校長核定。 
 三、本組織章程經校長核定後實施，修正時亦同。 
 
（由於與會人數不足四分之三並未表決） 
 
三、臨時動議 
 
班級：314 
提案：1.關於第二條：培養學生民主法治及自治精神。然而在本章程內並未有一個行政中心有

符合此條，是否有必要多成立一個學權組？關於學權組的職責可以上網查閱其他學校之組織章

程 
2.關於組織章程好像沒有所謂的會員權利。怎樣才可以成為會員？會員可以得到哪些福利？沒

有加入會員會損失拿到些權益？都並未於章程內表達的非常清楚。班聯會是覺得不需要明定

嗎？ 
3.根據教育部賦予給各學校的高級中等學校輔導學生會及其他各項學生自治組織事項常見問題

中的第十個問題有明定學生會長及其他幹部的資格不可以另訂限制，意味著學校不可以另訂限

制去限制學生加入班聯會，但在本組織章程有提到必須符合70分以上或是一定要有高一老師

的推薦才能，關於這點是不符合教育部的規定的。必要性？ 
4.正副主席是如何產生？是由選舉，那如何選舉？ 
5.投票的過程並未講的很明確規定，像是高一高二選班聯會，還是高三也可以選？ 
6.並沒有寫如何選擇學生代表參加會議的方式。為什麼不讓學生自己選擇誰去參加哪些？為什

麼一定要是行政端決定？ 
7.主任會承諾以後的畢籌會會有微調嗎？ 



8.相信主任有聽到組長及學生的抱怨，大部分顯然組長的態度可能有點問題，不知道是溝通問

題還是組長草草了事？ 
回覆：1.之後會再成立學權組。 
2.在組織章程有寫到全校同學皆可為班聯會的會員，若要成為會員需繳納班畢聯基金。成為會

員後參加班聯會所辦理之活動可以享有免費或是較未繳交的同學便宜等福利。之後會再加訂。 
3.這點為組織章程訂定。經由老師推薦是以前定下來的，若要修改可以提出，但由於這次人數

不足無法立即修改。 
4.、5.投票辦法為高一高二同學投班聯會，這點之後會再補上。 
6.教育部沒有明定如何分配，所以是由校方行政依據會議性質作推派，會衡量各年級相關屬性

推派。像是課發會由高三，服儀、畢旅由高二，所以這是由校方行政安排的。一定要有班聯會

主席出席，可以改由班聯會主席推派人選。原本都只有指定為班聯會主席，不交由學生自行決

定是因為避免學生有不理解校務會議內容而推派不恰當人選。 
7.畢籌小組的問題根據目前的組織辦法無法強迫同學加入因此由已經考上大學的準大學生來擔

任，是不是同學認為工作及時間提早，這部分可作彈性處理，會在第一次繁星放榜就開始招募

，時間點會在3月中旬，4月底之前先確認主要成員。可以把組織過程及辦法再提早。 
8.可能老師在匆忙間態度及口吻有些急促，這部分我們會在做商討。 
 
班級：311 
提案：1.畢業典禮的相關事宜是由學務處，而956只是負責協助籌辦，而不是956要負責的。

關於畢業紀念冊，有畢編反應在學測後就要繳交兩次稿，叫他們自己改，然後組長的態度好像

不是那麼好，問組長問題組長好像也都不太知道叫他們問廠商，廠商也都愛回不回，讓畢業紀

念冊進度其實蠻困難的 
2.畢業紀念冊的18-20頁的部分是由學校負責放的，但是有相當高的比例是放非25屆的照片，

像是放26、27、24的照片，裡面25屆的照片可能只有進場大家坐在草地上，主角是其他屆的

，這部分可能有點草率。 
3.畢業典禮，學校在面對學測延後放榜的情況下，徵選956應該要有相應對的措施。以前接近

一個月的時間都差點做不完，現在只剩一下差不多一半，學生急得要死，校方卻感覺不在乎的

樣子 
4.總召遴選為什麼是由成績，會讀書不代表會做事，這點可能要再考慮一下 
5.學務主任請問一下關於畢典經費的問題可否出來澄清？ 
回應：關於畢冊的部分的確根據學測以及考試，班級上課及進度有做安排，實際上課都是在寒

假，編輯的進度都在下學期開學後，編輯的過程中，寒假拖延到的話開學後的也會拖到。 
今年的狀況出在於5個班級未如期繳交，當初在第一次收件都沒有如期繳交，導致後面校稿都

也有拖延到。 
也跟組長討論過不符合學生想像的部分是學生編輯的問題還是廠商的問題。 
可能有2、3張非25屆畢業生於一年級、二年級、三年級的照片，但為數不多，這是組長根據

學校發生的活動去找，可能是在提供的時候未注意到，最少可能有1、2件，以後會再更仔細

核對 
關於畢典的費用，今年畢業考的時間5/13-5/14兩天同學的畢業典禮在6/3，在畢業考之前就開

放同學加入畢業籌辦小組，當時已開放接近一個禮拜，但為數不多，但由於時間不多所以只好

先結束。因為個申的放榜較後所以今年的時間才較往常趕，今年的編輯費、裝飾費有編列預算

，也有在5/15的第八節集合了已報名的同學只有10天要完成希望能以簡單大方的方式呈現，當

時給的預算只有1萬塊，當然後面也編列了兩萬、三萬塊，但也不適當一次告知同學有5、6萬
能用。當時也開放所有的人自我推薦擔任總召、副召、各組組長等，因此不認為是由成績來決

定，若同學推薦成績好能力好的無法阻止。之後又私下邀約，之後才有了現在的87人。 



其實未來可能包含學制的改變，考試、放榜的時間都可能越來越晚，那時候的畢業典禮可能同

學的參與機會都沒有，可能只能像開學典禮那樣，硬體那些的由學校端辦理。 
 
班級：109 
提案：關於段考劃錯扣十分，學生反應有點太多，希望修改至五分。 
回覆：關於成績考的辦法會列入給教務處的，這需要通過校務會議，請問認為該扣幾分較好？ 
 
班級：219 
提案：可以在考科寫完後自行交卷，會提出是因為因應學測的方式，以及每個人擅長的科目不

同，需要多花時間準備的也不同 
回覆：出來後去哪？會不會有管理上的問題？其他大考有考生休息區，校內段考沒有，所以比

較為難。 


